



**SENTIER PEDESTRE DE MEDREAC
BOUCLE DE 18 KM**

1 LA CARRIÈRE BLEUE .

Situé proche du hameau de la Gesnuaye, ces carrières ont terminé leur exploitation en 1939. Une voie ferrée allait autrefois jusqu'aux carrières de Pontdouvre. La carrière bleue tire son nom de l'eau teintée qui l'inonde. Cette couleur provient de l'ardoise que l'on en retirait.

Vous pouvez la surplomber en prenant un petit chemin, à droite en arrivant dans le bois de Caharel, mais vous devrez revenir sur vos pas pour rejoindre le sentier balisé en contre-bas.

2 LA GROTTE A GABILLARD

Située en dessous de la ville aux Marchands, cette grotte servit de refuge à Jean Julien Gabillard durant la chouannerie.

Il est né le 20 avril 1768 au lieu dit Querrier à la veille de la révolution. Il exerçait la profession de clerc chez Julien Tiengon dans le bourg de Médréac.

En juin 1793, l'administration d'Ille et Vilaine décide la création d'une force départementale pour rétablir les Girondins à Paris. Jean Julien Gabillard est volontaire et commande la 3^{ème} compagnie du bataillon fédéral d'Ille et Vilaine.

Il entre dans la chouannerie en 1794. Il est arrêté et incarcéré le 1^{er} avril 1798 à la Tour le Bât à Rennes. Il s'en évade et participe également à la seconde chouannerie en 1799. Il dépose les armes avec ses compagnons le 18 février 1800 ; Il se marie et quitte Querrier pour aller vivre avec sa femme au Broil Samin sur la commune de Langan où il y mourut paisiblement le 21 mai 1816. Il fut anobli le 23 mars 1861.

3 LES ALIGNEMENTS MEGALITHIQUES DE LAMPOUY

Situé au Nord de la commune, le nom de Lampouy viendrait par déformation de « Longs Points ». Le nom de Longs Points est celui d'une parcelle de terre. Ce nom comme celui du Clos du Rocher ou de la Grande Blanche témoigne de la présence de nombreux menhirs.

Dans le répertoire de la Société Archéologique d'Ille et Vilaine de 1883, il est mentionné 31 menhirs formant quatre alignements orientés Nord-Sud (Nord magnétique). En plus de ces quatre alignements, le menhir de la Roche Carrée au lieu dit du Chesnot et le menhir de la Roche Longue en Guitté. Ce dernier tombé en 1963 a été redressé en 1979. Le menhir du Chesnot en 1883 avait à ses pieds, côté sud, une pierre posée, de même nature, rectangulaire de 1m80 sur 1m20. Ce site a été grandement détruit.

En 1883, les fouilles n'avaient donné que quelques cendres et morceaux de poteries. Par contre en 1931, des fouilles ont permis de trouver un dépôt de haches, des grains de colliers. Une statue de Mercure en bronze (dieu adopté par les populations gallo-romaines) a été également retrouvée dans les environs. Au musée de Bretagne à Rennes, dans la salle de la Préhistoire, vous pouvez y voir quelques haches provenant de ces fouilles.

Tous ces mégalithes sont en quartz et semblent provenir de la région même. Il ne faut pas les confondre avec des affleurements en grès que vous pouvez voir dans le même secteur. En 1883, on pouvait noter la présence de petites tombelles datant de l'époque romaine ; Actuellement, il n'en reste plus. La légende raconte qu'un général romain serait enterré sous un de ces menhirs.